
 

 

 

 

 

 

5. Berliner Appell 

Ein Berliner Appell ist ein Schreiben. 

In dem Schreiben stehen: 

Forderungen und Vorschläge für  

ein friedliches Zusammenleben. 
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 Der Deutsche Musikrat fordert  

mehr Offenheit und Menschlichkeit 

 Der Deutsche Musikrat ist ein Verband. 

Der Verband setzt sich  

für Musik in Deutschland ein.  

Zum Beispiel: 

 Der Verband setzt sich  

für die Rechte von Künstlern ein. 

 Der Verband will, dass alle Menschen  

Musik lernen und machen können. 

 Der Verband macht Musik-Wettbewerbe.  

 Der Deutsche Musikrat setzt sich auch  

für eine offene Gesellschaft ein.  

Mit Gesellschaft ist  

eine große Gruppe von Menschen gemeint.  

Zum Beispiel: alle Menschen in Deutschland.  

 Der Deutsche Musikrat ist der Meinung: 

Alle müssen sich  

an die Regeln im Grundgesetz halten.  

Das Grundgesetz ist  

das wichtigste Gesetz in Deutschland.  

Alle anderen Gesetze müssen  

das Grundgesetz beachten.   
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 Der Deutsche Musikrat findet:  

Die Regeln vom Grundgesetz  

müssen besser eingehalten werden. 

 Diese Dinge soll es in Deutschland nicht geben: 

 Anti-Semitismus  

Anti-Semitismus ist Hass gegen Juden. 

 

 Rassismus 

Rassismus heißt: 

Man unterscheidet die Menschen. 

Zum Beispiel: 

 Man unterscheidet nach der Hautfarbe. 

 Man unterscheidet nach der Herkunft. 

Die Menschen werden nicht gleich behandelt. 

 

 Homophobie 

Homophobie heißt: 

Man mag keine  

 Männer, die Männer lieben. 

 Frauen, die Frauen lieben. 

 

Diese Dinge soll es auch nicht  

in unserer Musik geben. 
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 Der Deutsche Musikrat erinnert  

alle Menschen in Deutschland daran: 

 Alle Menschen sollen  

respektvoll miteinander umgehen. 

 Alle Menschen sollen offen sein. 

Zum Beispiel:  

Für andere Meinungen oder Religionen.  

Dafür sollen sich alle Menschen einsetzen. 

 Der Deutsche Musikrat fordert: 

 Politiker sollen nicht bestimmen, was Kunst ist. 

Alle sollen dafür sorgen, dass Kunst frei bleibt. 

 

Der Staat fördert Kunst. 

Zum Beispiel: Der Staat gibt Geld. 

Manche Politiker in Europa  

wollen nur bestimmte Kunst fördern.  

Zum Beispiel nur Kunst,  

die zur Kultur vom eigenen Land gehört. 

 

Die Vereinten Nationen haben aber  

im Jahr 1982 eine Vereinbarung geschrieben.  

Die Vereinten Nationen sind eine Organisation.  

In dieser Organisation arbeiten  

Länder aus der ganzen Welt zusammen.  

In der Vereinbarung steht, dass Kunst frei ist. 
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 Der Deutsche Musikrat fordert: 

 

 Alle Politiker in Deutschland sollen  

die kulturelle Vielfalt schützen. 

Kulturelle Vielfalt heißt:  

 Es gibt Menschen aus  

verschiedenen Ländern. 

 Es gibt Kunst und Musik aus  

verschiedenen Ländern.  

 Es gibt verschiedene Religionen. 

 

 In allen Schulen soll es  

guten Musik-Unterricht geben. 

Die Kultusminister-Konferenz  

soll dafür sorgen. 

Die Kultusminister-Konferenz ist  

ein Treffen von Politikern. 

Das Treffen ist 2-mal im Jahr. 
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 Das hält der Deutsche Musikrat für notwendig: 

 

 Wir müssen Sprache als Kultur-Gut verstehen. 

Kultur ist alles, was der Mensch gemacht hat. 

Ein Kultur-Gut ist etwas,  

dass einen Wert für die Kultur hat. 

Zum Beispiel:  

 Ein Denkmal oder ein Gebäude 

 Gedichte und Theaterstücke 

 

Sprache ist für alle Menschen wichtig: 

Mit Sprache 

 zeigen wir, wer wir sind. 

 entwickeln wir Neues.  

Deshalb ist Sprache wichtig für unsere Kultur. 

 

 Wir dürfen nicht zulassen,  

dass Probleme vereinfacht werden.  

Zum Beispiel von manchen Parteien.  

Wir müssen über Probleme reden.  

Jeder darf seine Meinung sagen. 

Wir müssen zusammen gute Lösungen finden. 
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  Alle müssen den Einsatz  

für andere wertschätzen. 

Einige Menschen sorgen dafür,  

dass es anderen gut geht.  

Zum Beispiel: 

 Feuerwehrleute 

 Notärzte 

 Polizisten 

Die Menschen in Deutschland  

müssen das mehr schätzen.  

Dafür müssen wir sorgen.  

 

 Wir müssen Gesetze besser einhalten.  

Zum Beispiel:  

Gesetze, die Menschen schützen.  

 

Hält sich jemand nicht an die Gesetze? 

Dann muss es Strafen geben. 

Die Strafen muss es schnell geben.  
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  Wir müssen Verantwortung übernehmen: 

Für die Natur und unsere Kultur. 

Wir müssen dafür sorgen,  

dass wir die Natur nicht zerstören. 

Wir müssen überall auf der Welt  

für gute Arbeits-Bedingungen sorgen. 

Zum Beispiel:  

Die Arbeit muss gerecht bezahlt werden. 

 In Deutschland machen  

mehr als 14 Millionen Menschen Musik. 

Der Deutsche Musikrat setzt sich  

für diese Menschen ein.  

 

Der Deutsche Musikrat setzt sich auch  

für das Zusammenleben in Deutschland ein. 

Alle Menschen sollen  

gut miteinander klarkommen. 

 

Deshalb wird der Deutsche Musikrat weiter  

seine Meinung sagen.  

 

Text in Leichter Sprache:  

Alles klar für alle – Büro für Leichte Sprache  
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